



FOTOS: EFE

EMOTIVA DESPEDIDA

Garbiñe, la alcaldesa de Marbella, Ángeles Muñoz, Emilio Butragueño, en nombre del Real Madrid, y el ministro de Cultura y Deporte, Miguel Iceta, se pasaron por la capilla ardiente.



El adiós de un mito

MARBELLA DESPIDIÓ A SANTANA CON UNA CAPILLA ARDIENTE POR LA QUE PASARON TENISTAS COMO GARBIÑE Y FELI LÓPEZ • SU PISTA EN LA CAJA MÁGICA LE DARÁ UN ÚLTIMO HOMENAJE

HISTORIA MARCA
por Gastón Iglesias

Gran cantidad de amigos y autoridades se dieron cita ayer en las puertas del Hospital Real de la Misericordia en Marbella para dar el último adiós a Manolo Santana, uno de los pilares de la marca Marbella y leyenda del tenis. Feli López, Garbiñe Muguruza o Conchita Martínez fueron algunos de los tenistas que se acercaron a la capilla ardiente, en la que tuvieron palabras de agradecimiento hacia el gran Manolo en presencia de su viuda Claudia Rodríguez.

El Secretario de Estado para el Deporte, José Manuel



La pista Manolo Santana de Madrid.

Franco, también resaltó la importancia de Santana como referencia deportiva para toda España: "Sin él no sería posible que hoy tengamos el nivel que tenemos, que hayamos sido capaces de ganar torneos de *Grand Slam* o la Davis".

Emilio Butragueño, Director de Relaciones Institucionales del Real Madrid, acudió como representante del club de sus amores. Florentino Pérez, amigo personal del cam-

peón de cuatro grandes en la década de los sesenta, fue de los primeros en llamar el sábado a su mujer para dar el pésame.

Siempre ligado a Marbella, ha llevado su nombre por todo el mundo. La primera personalidad en llegar fue la Alcaldesa, Ángeles Muñoz, quien destacó su condición de hijo adoptivo de la localidad. Por eso la última voluntad de la leyenda de la raqueta, y que dejó por escrito, es incinerarse en Madrid, ciudad donde nació el 10 de mayo de 1938, y que las cenizas regresen después a la Costa del Sol.

La Caja Mágica tiene una pista central que recibe el nombre del jugador madrileño. Este lunes todos los aficionados que lo deseen podrán rendir

un último homenaje a Santana. Desde el mediodía hasta las 20.00 horas se instalará una capilla ardiente.

Cabe recordar que Manolo fue director del Mutua Madrid Open hasta 2019 cuando fue relevado por Feli. Pasó entonces a ser el presidente de honor. El féretro con sus restos mortales fue trasladado ayer mismo a la capital de España. El eco de su pérdida llegó a todos los rincones del planeta tenis. Las cuentas oficiales de los cuatro *Grand Slam* despidieron a Santana mientras que Novak Djokovic, número uno mundial, le despedía y le daba las gracias por ser un pionero: "Gracias por allanar el camino. Haberle perdido es una noticia desgarradora para todos". ●

**TRIBUNA ABIERTA**

Pablo Martínez Arroyo

PASEANDO A DON MANUEL

El lugar fue Marbella, y la fecha un fin de semana en noviembre de 2019. Este que les escribe tenía que cuidar la exposición del **Museo del Deporte** que el diario MARCA había incluido en su evento llamado **MARCA Sports Weekend**.

Cuando **Manolo** llegó al recinto, nos comentaron su necesidad de volver después al club que lleva su nombre, donde lo esperaban para presidir un clinic con los chavales de la zona. "¿Podrías acercarle tú?"

Decía **Luther King** que todos deberíamos encontrar alguna cosa

por la que poder morir para sentirnos vivos. Yo iba a tener a mi disposición du-

MI ENCUENTRO CON SANTANA EN 2019, EN MARBELLA DURANTE EL MSW

rante 20 minutos a uno de los mayores mitos de nuestro deporte, solamente con la condición de dejarlo a salvo tras el trayecto, y no cabía en mi de gozo.

Luther King exageraba un poco.

En esos 20 minutos, quizá **Manolo** me permitiría explicarle cómo mi padre me había vendido una de nuestras primeras experiencias deportivas juntos ("hijo, ya verás como **Santana** hace alguna dejada al rival y consigue que la bola le vuelva a su campo por el efecto que le da"), confesándole que él cumplió con creces con su parte de la venta. Y que quizá fue aquel día, en las pistas de tierra batida situadas en la vieja **Ciudad Deportiva del Real Madrid**, cuando empecé a amar de verdad mi deporte favorito.

Tal vez me daría tiempo a contarle que uno de los textos sobre

temática deportiva que más he disfrutado en mi vida, lo tenía a él por supuesto de protagonista. Lo escribió **Santi Seguro** en El País en 2004, con motivo de la irrupción de **Nadal** en aquella Copa Davis de Sevilla. "En la cancha, **Rafael Nadal** se enfrenta a **Andy Roddick**", escribía Santi, y en la grada se habían reunido "por primera vez para presenciar una final de un equipo español los 3 pioneros, **Santana, Gisbert y Arilla**, que, junto al ya entonces fallecido Juan Manuel Couder, habían perdido 39 años antes la final en Australia". Y ya me estaba imaginando alguna lacónica res-

puesta ("el tiempo corre que vuelva"), fruto de la escasa energía que ya se le

notaba en esos meses previos a la dichosa Pandemia.

Nada de lo imaginado sucedió, por supuesto. Sé que yo hablé más que él. Y sé que lo hice fundamentalmente de cosas triviales, como pasan en estas ocasiones. Pero recuerdo que, en un momento concreto, parados en un semáforo, sí me atreví a ir un poco más allá, y fui capaz de transmitirle un sincero agradecimiento por lo que su figura había significado para el crecimiento de nuestro deporte. Y no olvidaré jamás su mirada clavada en el horizonte, sus ojos vidriosos y un vano intento de respuesta. Dicen que, a veces, es el silencio el que nos permite pensar mucho más en el cielo.

Descansa en paz, **Manolo**. Vaya desde aquí un abrazo enorme a sus seres queridos. ●